



Communiqué de presse 2024-10-16

Objet: L'OSBL Technoparc Oiseaux félicite Hypertec et la Ville de Montréal pour la protection de 11 hectares de milieux naturels au Parc-nature des Sources
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Technoparc Oiseaux se réjouit de la décision prise aujourd'hui par la Ville de Montréal d'acquiescer et de protéger 11 ha de milieux humides, de forêts urbaines et de friches dans le secteur municipal du PN des Sources. Cette action – fruit de la mobilisation citoyenne, scientifique, et syndicale– constitue une victoire majeure pour la conservation. Nous saluons l'engagement d'Hypertec, de la Ville de Montréal, ainsi que de la Communauté métropolitaine de Montréal (CMM), du ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs (MELCCFP), et de Conservation de la nature Canada (CNC), pour ce bel exemple de collaboration en matière de conservation. Un grand merci également à toutes les parties prenantes pour leur ouverture au dialogue au cours des dix-huit derniers mois. Aujourd'hui marque un pas remarquable vers ce futur proche où l'intégralité du Parc-nature des Sources, incluant toutes les terres fédérales et privées restantes, sera entièrement protégée et restaurée, dans l'intérêt de tous.

Nous tenons à souligner que ce travail de collaboration doit se poursuivre pour protéger la riche biodiversité de ce site. Nous incitons tout particulièrement le gouvernement fédéral canadien à s'impliquer davantage dans la protection de cet espace. En effet, bien que nous applaudissions la récente inscription du papillon monarque sur la liste des espèces en voie de disparition, nous rappelons que la manière la plus efficace de préserver cette espèce est de protéger ses habitats, notamment le Champ des monarques. Nous appelons également les propriétaires des terrains non encore protégés, tel qu'ADM, Morguard et FP Innovations, à suivre l'exemple d'Hypertec et à assumer leurs responsabilités pour protéger ces derniers lots menacés à l'intérieur du Parc-nature des Sources. Finalement, nous incitons tous les paliers de gouvernement à respecter le leadership autochtone sur ce dossier et d'autres, en particulier celui du Mohawk Council of Kahnawà:ke, pour ce qui concerne la protection du site.

Le consensus scientifique est sans appel : le développement économique ne peut plus se faire aux dépens des milieux naturels. L'exemple d'aujourd'hui montre qu'un développement économique respectueux de la nature est réalisable. Hypertec démontre qu'il est possible pour un entrepreneur de développer son entreprise tout en contribuant à la protection de l'environnement à Montréal. Cette victoire est une réussite collective. Qu'il s'agisse des voix anonymes qui ont œuvré en coulisse pour la protection de cet espace vert, des membres de syndicats, tel que la CSN, qui ont souligné la nécessité de protéger le site pour le bien-être des travailleurs, de la communauté scientifique qui s'est unie pour publier une lettre ouverte signée par plus de 250 experts en revendiquant la valeur écologique incontestable du site, ou les multiples organismes qui ont appuyé notre lutte, tels que Québec Oiseaux et Protection des oiseaux du Québec, cette réussite est la preuve que nous pouvons arriver à des buts collectifs de conservation, parcelle par parcelle.

Contacts média:

Katherine Collin katherine.collin@technoparcoiseaux.org	Benoit Gravel benoit.gravel@technoparcoiseaux.org
--	--



Press Release 2024-10-16

The non-profit organization Technoparc Oiseaux congratulates Hypertec and the City of Montréal for the protection of 11 hectares of greenspace and wetlands in the Parc-nature des Sources
FOR IMMEDIATE RELEASE

Technoparc Oiseaux is delighted with today's decision by the City of Montreal to acquire and protect 11 ha of wetlands, urban forests and meadowed fields in the municipal sector of PN des Sources. This action - the fruit of public, scientific and union mobilisation - is a major victory for conservation. We salute the commitment of Hypertec, the City of Montreal, the Communauté métropolitaine de Montréal (CMM), the Ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs (MELCCFP), and the Nature Conservancy of Canada (NCC), for this shining example of collaboration in conservation. We would also like to thank all the stakeholders for their openness to dialogue over the past eighteen months. Today marks a remarkable step towards that near future when the entire Parc-nature des Sources, including all the remaining federal and private lands, will be fully protected and restored for the benefit of all.

We would like to emphasize that it is urgent that this collaborative effort continue in order to protect the rich biodiversity of this site. In particular, we urge the Canadian federal government to become more involved in protecting this area. While we applaud the recent inclusion of the monarch butterfly as an endangered species on the Species at Risk Registry, we remind everyone that the most effective way to preserve this species is to protect its habitat, notably Monarch Fields. We also call on developers of the site's unprotected land, such as ADM, Morguard and FP Innovations, to follow Hypertec's example and assume their responsibilities to protect these last threatened lots within the Parc-nature des Sources. Finally, we urge all levels of government to respect Indigenous leadership on this and other issues, particularly that of the Mohawk Council of Kahnawà:ke, in protecting the site.

The scientific consensus is clear: economic development can no longer be achieved at the expense of the natural environment. Today's example shows that nature-positive economic development is possible. Hypertec demonstrates entrepreneurs can develop their business while contributing to the protection of Montreal's natural spaces and biodiversity. This victory is a collective one. From the anonymous voices who worked behind the scenes to protect this green space; to the members of unions such as the CSN, who stressed the need to protect the site for the well-being of workers; to the scientific community who came together to publish an open letter signed by over 250 experts, asserting the site's undeniable ecological value; or the many organizations that supported our fight, such as Québec Oiseaux and Bird Protection Quebec, the deal reached today is proof that we can achieve collective conservation goals, parcel by parcel.

Media contacts:

Katherine Collin katherine.collin@technoparcoiseaux.org	Benoit Gravel benoit.gravel@technoparcoiseaux.org
--	--